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醫學院民國九十八年七月份院務會議紀錄 
 

時間：九十八年九月十七日（星期四）中午十二時 

地點：醫學院四樓大會議室 

出席人員：如簽到單 
主席：林其和院長 

                                                               紀錄：劉倍吟 

壹、 票選本校教師申訴評議委員會候選人(未兼行政職務之專任教授 2 名) 

院務會議代表投票選出候選人後，候選人會再經過校務會議投票。 

 

貳、 頒發本院主管榮退紀念牌 

生理學科-蔡少正教授；口腔醫學科-王東堯主任；行為醫學研究所-陸汝斌教授；神經學

科-黃文柱主任；醫學系行政人員-鍾娟娟 

 

參、 確認上次會議紀錄 

 

肆、主席報告 

1. 醫學院頂尖計畫評鑑事宜 

2. 本院教育部系所評鑑改善計畫 

3. 三樓聯合辦公室啟用 

4. 委員會事務及運作 

報告內容簡述： 

(1) 年度院務會議學生代表：醫學系鄭智元同學、護理系雅雯同學、職治系黃思涵同學。 

(2) 新學期開始，H1N1 的疫情發燒，大學部分的因應對策昨天教育部有召開協調會議。 

(3) 醫學系及各系級課程改革定案正式開始起跑。 

(4) 視聽中心已經正式更名為教學資源中心，其中包括臨床技能中心，陳琮琳醫師已經編好使

用手冊，之後將會印行發給各位。 

(5) 明年度的頂尖大學計畫，教育部目前約籌措到 80%的經費，因此預計明年度的頂尖大學經

費將會縮減，各單位要做好準備。 

(6) 五年五百億計畫明年將要屆滿，下個計畫出來之前預計會有兩個方案，其中一個是與中興

和中山大學跨校聯盟。 

(7) 今年的頂尖計畫自評時間為：10 月 23、24 號，在成大會館舉行。我們邀請許多醫學界的

權威進行審查。感謝蘇益仁教授將醫學院和醫院正在進行的、相似的計畫進行整合，將會

對未來爭取頂尖計畫有很大的幫助。 

(8) 教育部的系所評鑑，本院有三個系所未通過。校長對於這三個系所提出的改進方案是滿意

的，未來會朝向藥科所和臨藥所進行整併。未來人員的使用和空間的需求，會在明年醫學

院門診大樓新落成之後，優先予以規劃。 

(9) 三樓原本的學生 K 館，已經改為系所聯合辦公室和研究生、學生的讀書空間，目前已經
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進駐，希望在 9 月 28 號教師節當天舉行揭幕典禮。 

(10) 醫學院有許多的委員會，如何將其功能發揮到最高，就是要有完善的運作規章。希望各 

 單位做好統整。 

 

伍、醫學院副院長暨分處主任報告、附設醫院報告 

【吳俊忠副院長】 

1. 八八水災救援，感謝醫學院各位同仁的大力支持，校方也十分肯定我們的大力援助。學

校方面有一個特別成立的重建規劃協助團隊，醫學院中應該也有同仁參與其中，希望與

學校方面做好聯繫，進行統籌。 

2. 各系身心障礙聘僱名額若不足時，罰款都是由醫學院負擔，最近在主管會議討論，未來

將會將罰款轉移由各系自行負擔。 

3. .明年度的頂尖大學計畫額度將會減少，在學校主管會議中的討論結果，校長希望未來往

產學方向發展，成大原來的八個中心可能會縮減到兩個中心來跟教育部爭取經費，因此

醫學院各中心要做好規劃因應。 

4. 因應未來經費縮減的問題，希望各系所做好節能減碳、控制經費運用的動作，畢竟這會

影響到未來各系所經費運作的彈性。 

【蘇益仁研究副院長】 

1. 關於 H1N1 對於開學的衝擊，教育部召開會議，希望大學中有附設醫護相關單位的學校

對其他鄰近大學進行支援，成大被指派要對雲嘉南大約十幾所大學進行支援。老師的授

課方面，除非教師自身身體不適，不然盡量不要進行停課的動作。 

2. 今年醫院的研究計畫除了著重年輕教師的部分，也希望資深教師、醫院主治醫師起帶頭

的作用，對轉譯醫學進行研究。 

3. 共同實驗室和核心設備的設置，目前規劃在腫瘤中心及臨床研究中心設置，提供多個系

所、中心共同使用。 

【總務分處李俊璋主任】 

1. 八八重建小組目前縮小為六人小組，最主要是在工學院、設計規畫學院協助他們如何重

建社區規劃，醫療保健部分依然照著原本規畫進行。防災中心之後的緊急應變能力要好

好檢討。 

2. 三樓系所聯合辦公室大部分已經進駐使用，今天下午會與各系主管、同學進行管理辦法

的討論。 

3. 台南市政府再次發出公文希望我們可以改善走廊上冰箱、雜物堆積的狀況，學校從去年

開始有訂定一些規則，希望大家可以詳加閱讀不要再犯，也會再做一次檢查。 

【教師發展中心蔡景仁主任】 

1. 課程改革方面，最重要的在於學生與老師之間的溝通協調，近期會舉辦一場關於教學方

面的討論會，希望能夠討論出雙方都可以接受的結論。 

2. 國科會研究計畫的申請目前最主要鼓勵醫院主治醫師的申請。 

【附設醫院楊俊佑副院長】 

1. 新流感疫苗希望今年度大家踴躍接種。 
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陸、提案討論 

案由：本院「發展國際一流大學及頂尖研究中心計劃」研究及產學成果獎勵要點，提請 討論。 
說明：詳見附檔修正對照表。 
1. 校外計畫獎助補助款原本占所有比例的 50%，另外 50%為專利、技轉、RPI 值等，有同

仁反映校外補助款項過高，因此現在是修改為 30%的比例，有關專利、技轉、RPI 值等

等規畫到 70%，請討論。 
2. 第三點條文依據學校母法更改，內容修改為「依據本校『發展國際一流大學及頂尖研究

中心計畫』研究及產學成果獎勵要點第二點」。 
3. 因為今年度經費短少，所以第三點條文中前百分之十至四十(含)者列為 B 級，將必須更

改為前百分之十至二十(含)者列為 B 級。 
決議：照案通過。 
 
柒、各系所、崑巖醫圖分館、動物中心、教學資源中心、各委員會報告 
【物治系】 
1. 下星期六日物治系將舉辦國際研討會，屆時將會把第一、二、三講堂都借下，很抱歉造

成各位老師的不便。 
 

【醫學系薛尊仁主任】 
1. 最近至衛生署開會，針對國外醫學系學生考取國家執照的問題進行討論，目前是希望國

外學生皆要通過學歷甄試才可以再進行國家考試，但目前還需要立法院修訂相關法規，

所以有其困難度。 
 

【教學資源中心】 
1. 希望各位老師、同學使用空間時多注意，不要將走道堵住。 
2. 課程進行中，非工作人員請不要跑進控制室聆聽，不只不尊重講者也影響控制人員的專

心。 
 
扒、臨時動議：無 
 
玖、散會 

 

 


